

**BUNDEMINISTERIUM FÜR  
GESUNDHEIT UND FRAUEN**


XXII. GP.-NR

1384 /AB

2004 -03- 29

zu 1465/J

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Parlament  
1010 Wien

(5-fach)

**GZ: 11.001/17-I/A/3/04**

Wien, 25.3.2004

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 1465/J der Abgeordneten Dr. Kräuter und GenossInnen**, wie folgt:

**Frage 1:**

Aus der Sicht des Bundesministeriums für Gesundheit und Frauen ist festzuhalten, dass eine Internet-Site des „Gesundheitsministeriums“ seit ca. 1996 besteht und seither immer wieder Investitionen getätigt wurden, um die Site auf dem aktuellen technologischen Stand zu halten. Durch den mehrmaligen Wechsel der Ressortzugehörigkeit des Gesundheitsbereiches sind die Kosten jedoch rückblickend nicht mehr eindeutig zuordenbar.

Im zweiten Halbjahr 2002 wurde der in die damalige Internet-Site des Bundesministeriums für soziale Sicherheit und Generationen integrierte Gesundheitsbereich auf die Wartung mittels eines Content-Management-Systems (CMS) umgestellt. Die Gesamtkosten dafür betragen € 17.760.-. Diese technische Umstellung ist als Neustart für den Gesundheitsbereich zu sehen.

Jene Teile der Internet-Site des seinerzeitigen Bundesministeriums für soziale Sicherheit und Generationen, die seit Beginn der laufenden Legislaturperiode kompetenzmäßig dem nunmehrigen Bundesministerium für Gesundheit und Frauen zugeordnet sind, wurden aus der ehemaligen BMSG-Site im Laufe des ersten Quartals 2003 herausgelöst. Mit 1. Mai 2003 wurde die grafisch neu gestaltete Site des BMGF freigeschaltet.

Die BMGF-Site wird von der Austria-Press-Agentur gehostet, folgende Kosten sind in dieser Legislaturperiode angefallen:

<b>APA:</b> Trennung der Homepage des BMGF vom BMSG, Neugestaltung der gesamten Site und Integration der damals noch nicht im CMS befindlichen Seiten in das CMS	€ 6.300,-
--	-----------

<b>nic.at:</b> Internetdomain (www.gesundheitsministerium.at), Installationskosten und Nutzungskosten 24.3.03 bis 23.3.04	€ 72,-
<b>Fa. Herzoptiker:</b> Erstellung eines graphischen Konzepts auf Basis der bestehenden CMS-Lösung, grafische Gestaltung der verschiedenen Seitentypen	€ 1.920,-

**Frage 2:**

Kosten für die Konzeption und die grafische Leistungen sind anlässlich der Neugestaltung der BMGF-Internet-Site einmalig angefallen. Auf die zu Frage 1 angegebenen Technik-Kosten wird verwiesen.

**Frage 3:**

Die BMGF-Internet-Site wird unter Verwendung eines Content-Management-Systems (CMS) gewartet. Folgende technischen Features werden zur Zeit angeboten:

- Volltextsuche
- Fotodepot
- Newsdepot (APA OTS-Meldungen)
- Online-Publikationsbestellung
- Videofiles

**Frage 4:**

Die Wartung der Inhalte erfolgt über ein Content Management System. Dieses ist nur autorisierten Benutzern mittels Username und Passwort zugänglich. Es erfolgt eine tägliche Komplett-Sicherung. Die Systeme werden durch Monitormaßnahmen laufend überwacht. Aktuelle Security-Patches werden regelmäßig eingespielt.

**Frage 5:**

Für den Betrieb der BMGF-Internet-Site ist ein Server ausreichend. Für den Fall eines technischen Defekts ist ein Backup-Gerät vorhanden.

**Frage 6:**

Der Server wird durch eine Firewall gesichert.

**Frage 7:**

<b>2003</b>	Kosten
<b>APA:</b> CMS-Wartung und Serverhosting, Support Mai bis Dezember 2003	€ 7.884,-
<b>2004</b>	
<b>APA:</b> CMS-Wartung und Serverhosting, Support 12 Monate à € 1.248,-	€ 14.976,-
<b>nic.at:</b> Internetdomain www.gesundheitsministerium.at Nutzungskosten 24.3.04 bis 23.3.05	€ 36,-
<b>Gesamtkosten 2004</b>	<b>€ 15.012,-</b>

**Frage 8:**

Ein Bediensteter des BMGF ist ganztägig, vier weitere zu durchschnittlich ca. 25% mit der Wartung der Internet-Site beschäftigt. Dazu kommen im Ressort etwa 25 eingeschulte RedakteurInnen, die berechtigt sind, in einem jeweils definierten Bereich Aktualisierungen durchzuführen.

Mit freundlichen Grüßen  
Die Bundesministerin:



Maria Rauch-Kallat